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Ata nº 006/2017/Conselho do Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências Sociais Aplicadas 

 

Ata da 5ª reunião ordinária do Conselho do Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências 1 

Sociais Aplicadas, realizada às quatorze horas e vinte e dois minutos do dia dez de julho de dois 2 

mil e dezessete,  no Bloco A, sala 312-1. A reunião foi presidida pelo Prof. Dr. Harki Tanaka, 3 

vice-diretor do CECS, e contou com a presença dos seguintes conselheiros: Prof. Dr. Alberto 4 

Sanyuan Suen, coordenador do curso de Ciências Econômicas; Prof.ª Dr.ª Ana Paula Romani, 5 

coordenadora Pró-Tempore da Engenharia Biomédica; Prof. Dr. Antônio Gil Vicente de Brum, 6 

Coordenador Pró-Tempore da Engenharia Aeroespacial; Prof.ª Dr.ª Cristina Autuori Tomazetti, 7 

coordenadora do curso de Engenharia de Energia; Prof.ª Dr.ª Denise Consonni, representante 8 

docente titular; Fábio Willy Parno, representante discente de graduação titular; Prof. Dr. Giorgio 9 

Romano Schutte (até 16h50), Coordenador do curso de Bacharelado em Relações Internacionais; 10 

Gisèle Simone Bance, Técnico-Administrativo suplente; Prof. Dr. Ivan Filipe de Almeida Lopes 11 

Fernandes, vice-coordenador do curso de Politicas Públicas; Prof. Dr. Jorge Tomioka, 12 

coordenador da Engenharia de Gestão; Prof. Dr. Luís Alberto Martinez Riascos, coordenador da 13 

Engenharia de Instrumentação, Automação e Robótica; Prof. Dr. Luiz Fernando Grespan Setz, 14 

coordenador do curso de Engenharia de Materiais; Prof.ª Dr.ª Maria de Lourdes Pereira Fonseca, 15 

representante docente titular; Prof.ª Dr.ª Melissa Cristina Pereira Graciosa, coordenadora Pró-16 

tempore do curso de Engenharia Ambiental e Urbana; Prof. Dr. Murilo Bellezoni Loiola, 17 

coordenador da Engenharia de Informação; Prof.ª Dr.ª Tatiana Berringer de Assumpção, 18 

representante docente titular; Prof.ª Dr.ª Vanessa Lucena Empinotti (até 17h00), Vice-19 

coordenadora do curso de Bacharelado em Planejamento Territorial e Prof. Dr. Wesley Góis, 20 

representante docente titular (até 16h54). Estiveram também presentes: Prof.ª Dr.ª Camila 21 

Clementina Arantes, docente do curso de Engenharia Ambiental e Urbana; Prof.ª Dr.ª Carolina 22 

Correa de Carvalho, docente do curso de Engenharia de Gestão; Prof.ª Dr.ª Cristine Koehler 23 

Zanella, docente do curso de Relações Internacionais; Prof. Dr. João Batista de Aguiar, vice-24 

coordenador do curso de Engenharia Aeroespacial; Kleber Ferreira, servidor da Pró-Reitoria de 25 

Pós-graduação; Prof. Dr. Leonardo Ribeiro Rodrigues, vice-coordenador do curso de Engenharia 26 

de Gestão; Prof.ª Dr.ª Patrícia Belfiori Fávero, docente do curso de Engenharia de Gestão; Prof.ª 27 

Dr.ª Patricia Morilha Muritiba, docente do curso de Engenharia de Gestão; Prof. Dr. Rodrigo de 28 

Freitas Bueno, Vice-coordenador Pró-Tempore da Engenharia Ambiental e Urbana; Tálita 29 

Roberta D’Arruda, servidora da Pró-Reitoria de Pós-graduação; e Prof.ª Dr.ª Valéria Lopes 30 

Ribeiro, docente do curso de Relações Internacionais. Justificaram ausência os seguintes 31 

conselheiros: Prof.ª Dr.ª Katia Canil, representante docente e Prof.ª Dr.ª Luciana Rodrigues 32 

Fagnoni Costa Travassos, representante docente titular. Após constatar quórum, professor Harki 33 

deu início à reunião convidando a professora Denise Consonni para compor a mesa, em virtude 34 

das férias do professor Annibal Hetem Junior. Prosseguiu com os informes da direção: 1) 35 

Passou a palavra à professora Cristina Reis, representante do CECS no GT Gêneros, que 36 

apresentou os resultados alcançados pelo GT Gênero, constituído pela Portaria da Reitoria n° 37 

166, de 18 de abril de 2017. Relatou que está em elaboração o artigo intitulado “Identidade, 38 

Cultura e Gênero” para a revista Tríade; a promoção de uma rede nacional e internacional de 39 

pesquisadores em gênero que farão parte de grupo interdisciplinar de pesquisa em ciência e 40 

gênero na UFABC; além da proposta de abertura de concurso no CECS e no CCNH. Em nome 41 

do GT agradeceu a todos o apoio e a compreensão pela importância da temática, que colocará a 42 

UFABC na vanguarda desses estudos. Passou a palavra à professora Anastasia Guidi Itokazu, 43 

docente do CCNH, que reforçou a importância de um edital dedicado à questão de gênero; 2) 44 
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Informou o cadastro de Pesquisador Colaborador de Bruna Castanheira, sob orientação do 45 

professor Sérgio Brochsztain; 3) Informou o cadastro de Pesquisador Doutor Colaborador de 46 

Antônio Padilha Feltrin, sob orientação do professor Alfeu Joãozinho Sguarezi Filho; 4) 47 

Informou o cadastro de Pesquisador Doutor Colaborador de Alex Paubel Junger, sob orientação 48 

do professor Júlio Francisco Blumetti Facó; 5) Informou o cadastro de Pesquisador Doutor 49 

Colaborador de Jaime Santos Júnior, sob orientação da professora Marilda Aparecida de 50 

Menezes; 6) Informou o cadastro de Pesquisador Doutor Colaborador de Huang Han Pang, sob 51 

orientação do professor Alexandre José de Castro Lanfredi; 7) Informou a renovação de 52 

Pesquisador Doutor Colaborador de Fernando Cardoso Cotelo, sob orientação da professora 53 

Silvana Maria Zioni; 8) Informou sobre a II Reunião Extraordinária a ser realizada no dia 54 

14/08/2017 para tratar sobre o planejamento para o ano de 2018, e reforçou sobre o prazo para 55 

envio de sugestões para pauta; 9) Passou a palavra à conselheira Gisele Simone Bance que 56 

informou que as inscrições eleição para a eleição de coordenadores e vice-coordenadores dos 57 

cursos inicial em 18/09/2017 e que o edital será encaminhado em tempo hábil para que todos os 58 

interessados possam efetuar suas inscrições. Lembrou que o mandato atual dos coordenadores 59 

vai até 08/11/17, e, em seguida, no dia 23/09, iniciam as inscrições para as coordenações dos 60 

cursos. Reforçou, que essas eleições serão realizadas para todos os cursos de engenharia e para 61 

os cursos de Planejamento Territorial, Ciências Econômicas e Politicas Publicas. Acrescentou 62 

que a eleição de coordenador e vice-coordenador para o curso de Relações Internacionais já está 63 

em curso. 10) Passou a palavra ao secretário executivo José Carlos da Silva que informou sobre a 64 

necessidade de compor Comissão Eleitoral responsável pela condução do processo eleitoral para 65 

representantes discentes, docentes e técnicos administrativos do ConCECS, e ressaltou que 66 

aquele que compor a Comissão Eleitoral não poderá se inscrever como candidato nesta eleição. 67 

11) Professor Harki lembrou que o prazo para encaminhamento dos perfis das 13 vagas 68 

destinadas ao CECS é 14/07/2017, sexta-feira. Apresentou quadro de vagas totalizando uma 69 

demanda de 364 vagas, o que diverge das 362 vagas disponibilizadas ao CECS, ou seja, um 70 

déficit de 2 vagas, sendo necessário abdicarmos de vagas. Informe dos Conselheiros: 1) 71 

Professor Wesley Góis informou que o processo do planejamento do Bacharelado em Ciência e 72 

Tecnologia para 2018 foi construído pela Coordenação do BC&T, direções dos três centros, 73 

Coordenação de Laboratórios Didáticos e pelos cursos que contribuem com as disciplinas 74 

obrigatórias do BC&T. Informou que a PROGRAD coordenará uma ação para que as 75 

coordenações dos cursos pós-bacharelados interdisciplinares somente aloquem disciplinas nas 76 

janelas deixadas pelos bacharelados interdisciplinares e recomendou que os coordenadores de 77 

cursos buscassem o planejamento para que não haja conflito com a sugestão de matriz dos BIs. 78 

Professora Cristina Tomazetti sugeriu o agendamento de reunião para estudo da oferta das 79 

disciplinas obrigatórias das engenharias com base no planejamento do BC&T. 2) Professora 80 

Maria de Lourdes Pereira Fonseca solicitou alteração do item 22 do expediente, referente ao 81 

TCTC com a CDHU devido aos prazos, para ordem do dia, a qual foi indeferida pela mesa 82 

devido à urgência da apreciação dos perfis das vagas de concurso. A direção se dispôs a 83 

aprovação ad referendum, se necessário; 3) Professor Giorgio Romano Schutte informou que o 84 

curso de Relações Internacionais esta em processo eleitoral para coordenador e vice-85 

coordenador, e que devido a isso, esta será sua última participação no ConCECS como 86 

conselheiro e coordenador de curso. Enfatizou que durante esse período buscou melhorar o 87 

convívio no conselho e o bem da instituição. 4) Professor Alberto Sanyuan Suen questionou 88 

sobre a hipótese de alteração do item 24 do expediente para ordem do dia, mas devido à urgência 89 

de outros itens da pauta a solicitação não foi acatada; 5) O representante discente Fábio Willy 90 



 

3 

 

Parno informou sobre a criação de novo Capítulo  do IEEE na UFABC, a saber, Tecnologia e 91 

Engenharia de Gestão, e sobre dois grupos de alunos que estão trabalhando no Laboratório de 92 

Inovação de Transportes da EMTU/METRA; 6) Professor Harki Tanaka passou a palavra ao 93 

administrador Kleber Ferreira, servidor da PROPG, que solicitou alteração dos itens 13, 14 e 15, 94 

referentes às propostas de novos cursos de pós-graduação, do expediente para a ordem do dia, 95 

devido ao calendário apertado. A solicitação foi deferida pela mesa, secundada e a passagem 96 

para ordem do dia foi aprovada por unanimidade. Ordem do Dia: 1) Ata da 1ª reunião 97 

extraordinária do ConCECS, realizada no dia 08 de maio de 2017. Ata aprovada por 98 

unanimidade após professora Denise Consonni solicitar a complementação da frase na linha 118. 99 

2) Ata da 4ª reunião ordinária do ConCECS, realizada no dia 12 de junho de 2017. Ata 100 

aprovada por unanimidade após solicitação de correção, na linha 53, do nome do professor 101 

Alberto Suen, e exclusão do nome do professor Wesley Góis, na relação de participantes, que 102 

informou não estar presente na referida reunião. 3) Avaliação de estágio probatório 12 meses de 103 

Ana Luisa Gouvea Abras, Carolina Benetti, Frederico Augusto Pires Fernandes, Joel David 104 

Trujillo, Melissa Pereira Graciosa, Rafael Celeghini Santiago e Roberto Gomes de Aguiar 105 

Veiga. Após leitura, as recomendações de continuidade em estágio probatório foram aprovadas 106 

por unanimidade. 4) Avaliação de estágio probatório 24 meses de Alessandra Teixeira, 107 

Demétrio Gaspari Cirne de Toledo, Guilherme Canuto da Silva, Manuel Ramon Souza Luz, 108 

Maria Camarez Carlotto, Maria Luiza Levi Pahim, Melissa Cristina Pereira Graciosa, Salomão 109 

Barros Ximenes e Wilson Mesquita de Almeida. Professor Harki procedeu a leitura das 110 

recomendações de continuidade em estágio probatório, que foram aprovadas por unanimidade. 5) 111 

Avaliação de estágio probatório 30 meses de Carolina Moutinho Duque de Pinho. A 112 

recomendação de aprovação do estágio probatório de 30 meses foi aprovada por unanimidade. 6) 113 

Definição de 1 vaga remanescente destinada aos cursos de engenharias, das 13 vagas 114 

destinadas para o CECS, referente ao Edital nº 227/2016 – 40 vagas.  Professor Harki, 115 

informou, conforme planilha apresentada, necessidade para 364 vagas de docentes, porém como 116 

dispomos de apenas 362, será necessário à retirada de duas propostas. Propôs que essas vagas 117 

sejam a vaga remanescente destinada às engenharias e gênero, e uma das vagas de um dos quatro 118 

cursos de humanidades. Após ampla discussão e esclarecimentos em relação ao problema que 119 

não foi reconhecido anteriormente, ao número de vagas dos cursos, critérios e mérito para 120 

escolha das vagas a serem abdicadas, resultado do GT Docentes, GT Gêneros, GT do CECS, 121 

maior participação dos docentes do CECS nas plenárias dos cursos dos bacharelados 122 

interdisciplinares, e após consulta e ausência de manifestação favorável dos coordenadores dos 123 

cursos de engenharia sobre a possibilidade de contemplar a temática de gênero no perfil da vaga 124 

do curso, o conselho aprovou, por unanimidade, as seguintes propostas: suspensão do item 6 da 125 

Ordem do Dia e dos itens 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 20 e 25 do Expediente da pauta, todos 126 

referentes às propostas de perfis de vagas; que seja solicitada a SUGEPE a prorrogação do prazo 127 

do Edital 227/2016; e que seja solicitada uma reunião com a Reitoria, Comissão de Vagas e 128 

Direções de Centros, para consolidar a informação sobre o número atual de docentes por Centro. 129 

A direção encaminhará aos conselheiros a planilha com o número de vagas de docentes. 7) 130 

Proposta de curso de pós-graduação – Mestrado em Relações Internacionais. Professor Flávio 131 

Rocha informou que atualmente existem apenas 2 cursos de mestrados e 2 cursos de doutorado 132 

no estado de São Paulo.  Relatou brevemente o histórico da proposta de mestrado disciplinar em 133 

relações internacionais, com área de concentração em politica internacional e projeto pedagógico 134 

em três linhas de pesquisas: Direitos Humanos, Segurança Internacional e Geopolítica, e Política 135 

Externa Brasileira e Integração Regional Latino-americana. Apresentou os objetivos gerais e 136 
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específicos, o público alvo, os docentes que integram a proposta e o índice de produtividade. 137 

Acrescentou que a proposta foi atualizada com as sugestões apresentadas no parecer favorável da 138 

professora Patricia Velasco. Professor Harki informou que a proposta fora aprovada em outras 139 

instâncias. Professor Giorgio complementou informando que a participação dos docentes do 140 

curso de Bacharelado em Relações Internacionais não prejudica a oferta de disciplinas na 141 

graduação. Professora Denise Consonni parabenizou a proposta e apontou erro na página 59, 142 

referente ao Indipro. Em votação, a proposta foi aprovada por unanimidade. 8) Proposta de 143 

curso de pós-graduação – Mestrado Profissional em Administração. Professora Patrícia 144 

Muritiba apresentou breve histórico da proposta, aprovada na Comissão de Pós-graduação (CPG) 145 

e na Comissão de Novos Cursos de Pós-Graduação (CNPG). Relatou que a proposta stricto 146 

senso atende demanda dos TAs da instituição e de egressos de diversos cursos, não existindo 147 

sobreposição com outros cursos. Informou que a proposta possui uma área de concentração 148 

denominada Gestão Organizacional e duas linhas de pesquisas, Organizações e Desenvolvimento 149 

e Sustentabilidade. Apresentou os docentes e as respectivas produções, o Indipro, produção 150 

técnica e cientifica, e os requisitos para obtenção do título e grade de disciplinas. Ressaltou que a 151 

proposta não onera a carga horária dos docentes. Questionada sobre a reserva de vagas para os 152 

servidores técnicos administrativos, esclareceu que está em contato com a Procuradoria para 153 

confirmar a legalidade e citou a possibilidade de processo seletivo simplificado para grupos de 154 

interesse. Após esclarecimento em relação à gratuidade do curso e bolsas de estudos, a proposta 155 

foi aprovada por unanimidade. 9) Proposta de curso de pós-graduação – Mestrado Acadêmico 156 

em Engenharia de Produção. Professora Patrícia Belfiore Fávero agradeceu a servidora Talita 157 

Roberta D’Arruda e o professor Alexandre Kihara, assim como o professor Gustavo Muniz Dias, 158 

relator da proposta da Comissão de Graduação, que propôs valiosas contribuições, muitas delas 159 

incorporadas na proposta. Lembrou que a proposta já foi reprovada pela CAPES, sendo que os 160 

pontos críticos apontados pela CAPES, dimensão e regime de trabalho do corpo docente e a 161 

produtividade de docente e consolidação da capacidade de pesquisa, foram trabalhados e 162 

melhorados. Relatou que as linhas de pesquisa, a saber, Manufatura avançada, qualidade e 163 

engenharia do produto, Modelagem, otimização, simulação e controle de sistemas, e Gestão de 164 

Operações e Logística. Apresentou brevemente o corpo docente, experiência em orientação, a 165 

produção científica e publicações qualificadas dos docentes permanentes (PQD) e o IndProd. 166 

Professora Patrícia esclareceu que a primeira proposta foi encaminhada a CAPES em 2015, e que 167 

o professor Klaus Schützer colaborará com o curso, mas não com dedicação exclusiva. Sem mais 168 

questionamentos, a proposta foi aprovada por unanimidade. Expediente: 1) Avaliação de estágio 169 

probatório final de Ricardo Buscariolli Pereira e Leonardo Ribeiro Rodriues. Professor Harki 170 

informou que os documentos serão disponibilizados para consulta dos conselheiros na Secretaria 171 

do CECS e encaminhados para a Ordem do Dia da próxima reunião ordinária. 2) Alocação de 172 

postos de trabalho e gabinetes para docentes. Como não houve aprimoramento da proposta, o 173 

item permanecerá na pauta. 3) Resposta da Prefeitura Universitária em relação à Moção 174 

ConCECS sobre as condições de trabalho nos gabinetes de professores no Campus São 175 

Bernardo do Campo. Professora Maria de Lourdes Pereira Fonseca expos o parecer técnico 176 

encaminhado pela Prefeitura Universitária em relação a análise das condições de trabalho nos 177 

gabinetes dos docentes localizados no Campus São Bernardo do Campo e mostrou insatisfação 178 

com os encaminhamentos propostos. Após breve discussão o conselho aprovou por unanimidade 179 

o retorno à Prefeitura Universitária, informando que a resposta não contempla os 180 

questionamentos apresentados pela Moção ConCECS e a solicitação de agendamento de reunião 181 

pública com a Prefeitura Universitária e Coordenação de Obras para tratar sobre melhores 182 
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condições de trabalho nos gabinetes do Campus de São Bernardo do Campo. 4) Solicitação de 183 

afastamento da professora Cristina Fróes de Borja Reis para realização de pós-doutorado na 184 

Universidade Técnica de Berlim. Professora Cristina Reis informou que tomou conhecimento 185 

sobre o programa IPODI International Postdoctoral, através de mensagem eletrônica 186 

encaminhada pela Assessoria de Relações Internacionais, abordando mulheres de todas as áreas 187 

da ciência e de todos os países. Relatou que o programa, financiado pela European Union’s, 188 

compreende o período de 2 anos, iniciando em setembro, e será desenvolvido projeto na área de 189 

cadeias globais de valor. Esclareceu que, de acordo com a legislação, o primeiro ano do 190 

afastamento para realização de pós-doutorado será com ônus limitado, e o segundo ano será uma 191 

licença para tratar de assunto particular, sem ônus. Professor Harki esclareceu que a autorização 192 

para o segundo período poderá ser encaminhada posteriormente, por mensagem eletrônica. Em 193 

votação, o afastamento para realização de pós-doutorado pelo período de 12 meses foi 194 

promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade. 5) Relatório de estágio sênior no 195 

exterior do professor Gilberto Marcos Antonio Rodrigues, realizado no Center for Latin 196 

American and Latino Studies (CLALS), da American University, em Washington, DC, no período 197 

de 02/01/2017 a 04/06/2017. Professor Gilberto Rodrigues apresentou o relatório referente ao 198 

período onde desenvolveu pesquisa, participou de conferências, visita a organizações 199 

internacionais e elaboração de artigo. Sem comentários, o item foi promovido à Ordem do Dia e 200 

aprovado por unanimidade. 6) Proposta do curso de Engenharia de Energia para abertura de 201 

concurso público para 1 vaga na área de Engenharia de Energia e subárea Sistemas Térmicos 202 

(Edital 126/2016 sem candidatos aprovados). Professor Denise relatou que o item, referente à 203 

proposta abertura de concurso na área de Engenharia de Energia, não faz parte das vagas 204 

relacionadas ao Edital 227/2016. Professora Cristina Tomazetti esclareceu que se trata de 205 

reabertura de edital onde não houve candidatos aprovados, e que propôs a alteração da 206 

bibliografia. Acrescentou que a vaga se refere à redistribuição do professor Adriano Ensinas para 207 

outra instituição. Após breve discussão e esclarecimentos, professora Cristina Tomazetti 208 

informou que solicitará a reabertura do edital sem alteração da bibliografia e retirou o item de 209 

pauta. 7) Solicitação de afastamento no período de setembro/2017 a setembro/2018 da 210 

professora Carolina Correa de Carvalho para realização de pós-doutorado. Professora Carolina 211 

relatou que foi aceita em processo seletivo da Universidade HAMK para desenvolvimento de 212 

pesquisa na área de Educação no Ensino Superior e que o afastamento tem previsão de início no 213 

mês de setembro. Após esclarecimentos, o item foi promovido à ordem do dia e aprovado por 214 

unanimidade. 8) Solicitação de afastamento para realização de pós-doutorado do professor 215 

Ramon Vicente Garcia Fernandez. Professor Ramon Fernandez apresentou brevemente a 216 

proposta de afastamento pelo período de outubro/2017 a agosto/2018 na Université Lumière 2 217 

em Lyon, para desenvolvimento de projeto de pesquisa intitulado “Metodologia do 218 

institucionalismo e economia aplicada à teoria da firma”,  na área de economia, filosofia e 219 

política, que será supervisionado pelo professor Bernard Baudry, que possui extensa experiência 220 

na área. Após esclarecimentos, o item foi promovido à ordem do dia e aprovado por 221 

unanimidade.  9) Proposta de Termo de Cooperação Técnico Científico (TCTC) a ser celebrado 222 

entre a UFABC e a Companhia de Desenvolvimento Urbano e Habitacional do Estado de São 223 

Paulo (CDHU) para a execução do projeto “MAPPA: Metodologia para Identificação e 224 

Caracterização de Assentamentos Precários em Regiões Metropolitanas Paulistas”. Relatoria: 225 

Flávia da Fonseca Feitosa. Devido à ausência do proponente no momento da relatoria, e 226 

conforme acordado no inicio da reunião, a direção do CECS se dispôs a aprovar a proposta ad 227 

referendum devido aos prazos. 10) Relatório final de Pesquisador Doutor Colaborador de Majid 228 
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Forghani Elahabad. Professor Murilo Loiola relatou que o professor Luiz Bonani solicitou 229 

atestado de supervisão a PROPES, que pela resolução só é emitido após parecer e aprovação do 230 

ConCECS. Após esclarecimentos professor Harki informou que o item, com relatoria, será 231 

encaminhado à ordem do dia da próxima reunião do ConCECS. 21)Proposta de plano de 232 

trabalho do projeto “Diagnóstico e elaboração de planos de inovação em empresas do setor 233 

industrial de máquinas e equipamentos brasileiro” Ajuste Individualizado entre a Empresa e a 234 

UFABC. Professor Alberto Sanyuan Suen relatou que a proposta, coordenada pela professora 235 

Anne Cristine Chinellato e participação da professora Anapatricia Morales Vilha, tem como 236 

objetivo utilizar os conceitos de cultura de inovação, gestão de conhecimento, gestão da 237 

propriedade intelectual, e gestão de inovação para propor e desenvolver planos de inovação 238 

tecnológica em empresas do setor de máquinas e equipamentos, ou seja, um diagnóstico da 239 

situação de inovação de 4 empresas. Professor Harki informou que o item, com relatoria, será 240 

encaminhado à ordem do dia da próxima reunião do ConCECS. Não havendo mais nada a tratar 241 

e considerando o avançado das horas, professor Harki Tanaka deu por encerrada a reunião às 242 

dezoito horas e dois minutos, da qual nós, José Carlos da Silva e Solange Gianini Coutinho 243 

lavramos a ata, que, após aprovada, será assinada pelo vice-presidente do ConCECS.--------------- 244 
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